



**HOCHSCHULE KEMPTEN,
VIEL MEHR ALS NUR STUDIEREN!**

***KEMPTEN UNIVERSITY,
MUCH MORE THAN STUDYING!***





IMPRESSUM

Herausgeber: Hochschule Kempten
International Office
Bahnhofstraße 61
D-87435 Kempten, Germany
Tel.: +49 (0) 831 2523 -0
www.hs-kempten.de

Fotos: Andreas Ellinger, Dominik Haf, Mathias Remmling,
Ralf Lienert, Ralf Baumgarten, Fotolia, MULTIVAC

Layout: co-operation

INHALTSVERZEICHNIS CONTENTS

Willkommen <i>Welcome</i>	4
Zahlen, Daten, Fakten <i>Numbers, Dates, Facts</i>	5
Standort <i>Location</i>	6–7
Kempten und das Allgäu <i>Kempten and the Allgäu</i>	8–9
Studiengänge <i>Degree courses</i>	10–11
Professional School <i>Professional School</i>	12–13
Forschung <i>Research</i>	14–15
Internationalisierung <i>Internationalization</i>	16–17
Multikultureller Campus <i>Multicultural campus</i>	18–19
Leben und studieren in Kempten <i>Living and studying in Kempten</i>	20–21
International Office <i>International Office</i>	22



WILLKOMMEN

Die Hochschule Kempten versteht sich als eine weltoffene Lehr-, Lern- und Forschungs-institution, in der internationale Themen fest verankert sind. Im Bereich Lehre begrüßen wir viele internationale Studierende, die unsere Campushochschule durch kulturelle Vielfalt bereichern. Die Kontaktmöglichkeiten werden durch eine Vielzahl von Veranstaltungen und Aktionen der Hochschule unterstützt, um dadurch auch unserer gesellschaftlichen Verantwortung bezüglich der Entwicklung von Persönlichkeiten nachzukommen. Aber auch im Bereich der Forschung werden vielfache Aktivitäten durch unser Institut für Internationalisierung gestützt.

Nicht zuletzt trägt auch die „Alpen“-Umgebung mit ihren vielfältigen Möglichkeiten zur Freizeitgestaltung durch gemeinsame Aktivitäten zur Begeisterung für den Standort Hochschule Kempten bei.

Ein herzliches „Grüß Gott“

Prof. Dr. Hauke, Präsident

WELCOME

Kempten University of Applied Sciences sees itself as a cosmopolitan teaching, learning, and research institution in which international topics are firmly anchored. In the field of teaching, we welcome many international students who enrich our campus with cultural diversity. These contact opportunities are supported by a variety of events and activities of the university, thereby also fulfilling our social responsibility regarding the development of personalities. But also in the field of research, multiple activities are supported by our Institute for Internationalization.

Last but not least, the "alpine" environment with its diverse possibilities for recreational activities contributes to the enthusiasm for the location of Kempten University through joint activities.

A heart-warming "Grüß Gott"

Prof. Dr. Hauke, President

KOMPETENZ DURCH VERNETZTE VIelfALT

Das ist es, wofür die Hochschule Kempten steht. Modern, international, praxisnah und forschungsstark sind Attribute, die uns prägen. Die Vernetzung unserer Kompetenzen innerhalb der Hochschule und in der ganzen Region, sorgt für ein starkes Netzwerk.

COMPETENCE THROUGH NETWORKED DIVERSITY

This is what the Kempten University of Applied Sciences stands for. Modern, international, practical, and strong in research are attributes that characterize us. The networking of our competencies within the university and in the whole region ensures a strong network.



6000
STUDIERENDE
STUDENTS



6
FAKULTÄTEN
FACULTIES



36
STUDIENGÄNGE
DEGREE COURSES



145
PROFESSOREN/INNEN
PROFESSORS



22
BACHELOR PROGRAMME
BACHELOR PROGRAMMES



14
MASTER PROGRAMME
MASTER PROGRAMMES



17
WEITERBILDUNGEN
PROFESSIONAL SCHOOL



53.000 m²
HOCHSCHULCAMPUS
CAMPUS-UNIVERSITY

STANDORT

KEMPTEN ist der wirtschaftliche, kulturelle und gesellschaftliche Mittelpunkt der Region Allgäu und eine der ältesten Städte Deutschlands.

► Die höchstgelegene Hochschule Bayerns!

LOCATION

KEMPTEN is the economic, cultural, and social centre of the Allgäu region and one of the oldest cities in Germany.

► *The highest located university in Bavaria!*





KEMPTEN UND DAS ALLGÄU

Bergpanorama, klare Seen, grüne Wiesen und ein florierendes Wirtschaftsleben! Die wunderschöne Natur bietet mit den Alpen und der weitläufigen Umgebung das ganze Jahr über unvergessliche Freizeit- und Sporterlebnisse.

Kempten – lauschtig und doch urban

Als Hochschulstadt hat Kempten einiges zu bieten: Einen historischen und doch modernen Stadtkern, ein breites kulturelles Angebot und jede Menge Treffpunkte und Feiernmöglichkeiten für Studierende. Ob Campus Open Air oder Allgäuer Festwoche, ob Wohnheimpartys oder Bars, Kneipen und Diskos – man muss nicht aus Kempten heraus, um das Studierendenleben zu genießen.

► Der perfekte Ausgleich zum Vorlesungsalltag!

KEMPTEN AND THE ALLGÄU

Mountain panorama, clear lakes, green meadows, and a thriving economic life! The beautiful nature offers unforgettable leisure and sports experiences with the Alps and extensive environment all year round.

Kempten – cosy and yet urban

As a university town, Kempten has a lot to offer: a historic yet modern city centre, a wide offer of culture, and plenty of meeting places and celebration opportunities for students. Whether it is Campus Open Air or Allgäu festival week, dorm parties or bars, pubs and discos – you need not leave Kempten to enjoy the student life.

► *The perfect balance to the lecture routine!*

DAS ALLGÄU – EINE STARKE REGION

Das Allgäu ist ein Gebiet im Süden von Deutschland, das sich vom Voralpenland bis zu den Alpen erstreckt.

Das Allgäu ist eine der beliebtesten Urlaubsregionen Deutschlands. Zudem ist die Region ein starker Wirtschafts- und Dienstleistungsstandort mit einem breiten Branchen-Spektrum.

Im Allgäu gibt es zahlreiche kleine und mittelständische Unternehmen, Institutionen sowie weltweit agierende Konzerne.

Die Hochschule Kempten kooperiert mit vielen Unternehmen, denn das Studium ist sehr praxisorientiert und hat enge Verbindungen zur Wirtschaft.

► Ein florierendes und starkes Wirtschaftsleben in der Region!

THE ALLGÄU – A STRONG REGION

The Allgäu is an area in the south of Germany that stretches from the foothills of the Alps to the Alps themselves.

The Allgäu is one of the most popular holiday regions in Germany. In addition, the region is a strong economic and service location with a broad range of industries.

In the Allgäu there are numerous small and medium-sized companies, institutions, and global corporations.

The Kempten University of Applied Sciences cooperates with many companies because the study is very practice-oriented and has close ties to the economy.

► *A prosperous and strong economic life in the region!*



STUDIENGÄNGE / DEGREE COURSES

Ingenieurwissenschaften Engineering

BACHELOR

Elektro- und Informationstechnik / <i>Electrical and Electronics Engineering</i>
Energie- und Umwelttechnik / <i>Energy and Environmental Engineering</i>
Fahrzeugtechnik / <i>Automotive Engineering</i>
Lebensmittel- und Verpackungstechnologie / <i>Food and Packaging Technology</i>
Maschinenbau / <i>Mechanical Engineering</i>
Mechatronik / <i>Mechatronics</i>
Systems Engineering (Teilzeit in Memmingen) <i>Systems Engineering (part-time in Memmingen)</i>
Verfahrenstechnik und Nachhaltigkeit <i>Process Technology and Sustainability</i>
Wirtschaftsingenieurwesen Elektrotechnik / Mechatronik <i>Industrial Engineering (Electrical Engineering and Mechatronics with Business)</i>
Wirtschaftsingenieurwesen Maschinenbau <i>Industrial Engineering (Mechanical Engineering with Business)</i>

MASTER

Automatisierungstechnik und Robotik / <i>Automation and Robotics</i>
Electrical Engineering* / <i>Electrical Engineering*</i>
Energietechnik / <i>Energy Engineering</i>
Fahrerassistenzsysteme / <i>Advanced Driver Assistance Systems (ADAS)</i>
Fertigungs- und Werkstofftechnik / <i>Production Engineering and Materials Science</i>
Produktentwicklung im Maschinen- und Anlagenbau <i>Product Development in Mechanical and Plant Engineering</i>
Technisches Innovations- und Produktmanagement <i>Technical Innovation Management and Product Management</i>
Wirtschaftsingenieurwesen Maschinenbau <i>Industrial Engineering (Mechanical Engineering with Business)</i>

* Studiengang vollständig auf Englisch, mehr als 50% internationale Studierende
Course taught fully in English, more than 50 % international students

Betriebswirtschaft & Tourismus

Business Administration & Tourism Management

BACHELOR

Betriebswirtschaft / <i>Business Administration</i>
International Management / <i>International Management</i>
Tourismus-Management / <i>Tourism Management</i>

MASTER

Innovation, Unternehmertum und Leadership <i>Innovation, Entrepreneurship and Leadership</i>
Internationale Unternehmensentwicklung / <i>Global Business Development</i>
Logistik / <i>Logistics</i>

Soziales & Gesundheit

Social & Health Studies

BACHELOR

Geriatrische Therapie, Rehabilitation und Pflege <i>Geriatric Therapy, Rehabilitation and Nursing</i>
Gesundheitswirtschaft / <i>Health Services Management</i>
Soziale Arbeit – Schwerpunkt Gesundheitsförderung und Prävention <i>Social Work – Focus on Health Promotion and Prevention</i>
Soziale Arbeit mit dem Schwerpunkt Jugendarbeit <i>Social Work, Youth Work</i>
Sozialwirtschaft / <i>Social Services Management</i>

MASTER

Führung in der Sozial- und Gesundheitswirtschaft <i>Leadership in Social and Health Services Management</i>

Informatik & Multimedia

Computer Science & Multimedia

BACHELOR

Gesundheits- und Pflegeinformatik / <i>Healthcare Informatics</i>
Informatik / <i>Computer Science</i>
Informatik – Game Engineering / <i>Computer Science – Game Engineering</i>
Wirtschaftsinformatik / <i>Business Information Systems</i>

MASTER

Game Engineering und Visual Computing <i>Game Engineering and Visual Computing</i>
Informatik / <i>Computer Science</i>



PROFESSIONAL SCHOOL

Die **Professional School of Business & Technology** ist das Kompetenzzentrum für Weiterbildung an der Hochschule Kempten. Sie bietet erfolgreich berufsbegleitende Bildungsangebote für Hochschulabsolventinnen und -absolventen und Menschen mit Berufserfahrung an, die ihre fachlichen und persönlichen Kompetenzen erweitern wollen. Zum Portfolio zählen **berufsbegleitende Bachelor- und Masterstudiengänge**, Zertifikatslehrgänge sowie Modulstudien.

- **Erweitern Sie Ihre fachlichen und persönlichen Kompetenzen!**

PROFESSIONAL SCHOOL

The **Professional School of Business & Technology** is the competence centre for *postgraduate studies at Kempten University of Applied Sciences. Application-oriented postgraduate studies have been designed for university graduates and experienced practitioners who wish to increase their professional and personal competence. The Professional School offers a wide range of part-time Bachelor's and Master's programmes as well as numerous certificate courses and module studies.*

- **Develop your professional and personal skills!**

Professional School

BACHELOR

Betriebswirtschaft / *Business Management*
(Bachelor of Arts)

Wirtschaftsingenieurwesen / *Business Engineering*
(Bachelor of Engineering)

MASTER

Energiesysteme und -wirtschaft / *Energy Systems and Economy*

International Business Management & Leadership (MBA) *
*International Business Management & Leadership (MBA) **

Wirtschaftsingenieurwesen / *Business Engineering*
(Master of Engineering)

Wirtschaftspsychologie / *Business Psychology*
(Master of Arts)

MODULSTUDIEN / MODULE STUDIES

International Leadership & Change Management *
*International Leadership & Change Management **

International Logistics Management *
*International Supply Chain Management **

International Management Program *
*International Management Program **

International Sales Management * / *International Sales Management **

MBA-Kompakt * / *MBA-Compact **

Organisational Transformation * / *Organisational Transformation **

ZERTIFIZIERUNGSKURSE / CERTIFICATE COURSES

Business Coaching / *Business Coaching*

Data Science und Business Analytics / *Data Science and Business Analytics*

Sozialmanagement / *Economical Qualification Social Management*

Technik für Betriebswirte / *Engineering for Business Administrators*

PHD-PROGRAMM / PHD PROGRAMME

* Studiengang vollständig auf Englisch
Course taught fully in English



FORSCHUNG

Das Allgäu ist ein waschechtes Wirtschaftszentrum mit zahlreichen Unternehmen, vor allem im mittelständischen Bereich. Viele dieser Firmen sind als „hidden champions“ Weltmarktführer und werden von uns mit Hilfe angewandter Forschung unterstützt. Für Studierende gibt es allerlei Möglichkeiten, sich an Forschungsprojekten zu beteiligen - im regulären Studium, als Hilfskraft, im Rahmen der Abschlussarbeit, als wissenschaftliche Mitarbeiterin/wissenschaftlicher Mitarbeiter oder mit einer Promotion.

- **Tolle Chancen, ein Netzwerk für die eigene Zukunft zu knüpfen!**

RESEARCH

The Allgäu is a true business centre with numerous companies, especially in the medium-sized sector. Many of these companies are world market leaders as „hidden champions“. As a university, we engage as a partner with a large number of these companies in applied research. There are many opportunities for students to participate in research projects – in the regular study programme, as an assistant, in the context of a thesis, as a research assistant, or with a doctorate.

- **Great opportunities to network for your future!**

56 LABORE
LABORATORIES

5 FORSCHUNGSSCHWERPUNKTE
RESEARCH AREAS

73 AKTIVE FORSCHUNGSPROJEKTE
ACTIVE RESEARCH PROJECTS

13 WISSENSCHAFTLICHE EINRICHTUNGEN UND NETZWERKE
SCIENTIFIC EQUIPMENT AND NETWORKS

Thematisch lassen sich die Forschungsprojekte auf fünf zukunftsweisende Forschungsschwerpunkte aufteilen:

- Energiesysteme und Energietechnik
- Vernetzte Mobilität und Fahrzeugtechnik
- Fertigungs- und Automatisierungstechnik
- Health Care Management
- Innovative Lehr- und Lernformen

Thematically, the research projects can be divided into five future-oriented research areas:

- *Energy systems and energy technology*
- *Connected mobility and automotive engineering*
- *Process and automation technology*
- *Health care management*
- *Innovative teaching and learning methods*



INTERNATIONALISIERUNG IST UNSERE ANTWORT AUF DIE GLOBALISIERUNG!

Wir fördern die Mobilität unserer Studierenden, Mitarbeitenden, Professorinnen und Professoren. Wir arbeiten am Auf- und Ausbau internationaler Forschungsnetzwerke.

GO OUT – Studieren weltweit Rund 100 Partnerhochschulen

- Auslandssemester
- Auslandspraktikum
- Fachkurse und Sommerschulen
- Sprachkurse

COME IN – Studierende aus aller Welt in Kempten

- aus 70 Ländern
- als Austauschstudent/in
- im grundständigen Studium
- in Sprachkursen
- in unserer Sommerschule

INTERNATIONALIZATION IS OUR ANSWER TO GLOBALIZATION!

We promote the mobility of our students, employees, and professors. We work on the establishment and expansion of international research networks.

GO OUT – Study worldwide Around 100 partner universities

- Semester abroad
- Internship abroad
- Specialized courses and summer school
- Language courses

COME IN – Students from all over the world in Kempten

- From 70 countries
- as an exchange student
- in under- and postgraduate studies
- in language courses
- in our summer school

SPRACHENZENTRUM

Ob Deutsch, Chinesisch, Englisch, Französisch, Italienisch, Japanisch, Portugiesisch, Russisch oder Spanisch – unser Sprachkursangebot für Studierende ist vielfältig. Und – die Module sind für alle Studierenden kostenlos!

Zudem bieten wir als anerkanntes Testzentrum den passenden Deutsch-Vorbereitungskurs einschließlich Prüfung für ein Studium an der Hochschule Kempten an.

SUMMER SCHOOL

„Die Internationale Sommerschule ‚Data Science for Everyone‘ bietet nicht nur eine praktische Einführung in Data Science und neueste Trends, sondern umfasst auch ein großartiges Rahmenprogramm in Bayern und ermöglicht es Studierenden aus aller Welt, ihre interkulturelle Kompetenz zu erweitern.“

Prof. Dr. J. Staudacher
Leitung Institut für Internationalisierung

LANGUAGE CENTRE

Whether German, Chinese, English, French, Italian, Japanese, Portuguese, Russian or Spanish – our language course offer for students is wide-ranging! And the courses are free of charge for all students!

And as a recognized test centre, we offer the appropriate German preparatory course, including exams, in preparation for full degree studies at Kempten University.

SUMMER SCHOOL

„The International Summer School ‚Data Science for Everyone‘ not only gives students a hands-on introduction to data science and the latest trends, but also includes a great supporting programme in Bavaria, enabling students from around the world to expand their intercultural skills.“

*Prof. Dr J. Staudacher
Head of the Institute for Internationalization*



MULTIKULTURELLER CAMPUS

CultShare Club

Wir sind eine studentische Projektgruppe des International Office und haben das Ziel, durch Veranstaltungen und Ausflüge Begegnungsmöglichkeiten zwischen deutschen und internationalen Studierenden zu schaffen.

Tandem-Programm

Unsere einheimischen Studierenden unterstützen internationale Studierende, damit sie einen guten und einfacheren Einstieg in den neuen Alltag in Kempten haben.

- ▶ **Wir verstehen es, deutsche und internationale Studierende zu vernetzen!**

MULTICULTURAL CAMPUS

CultShare Club

This is a student project group by the International Office with the aim to link German and international students through events and excursions.

Buddy-Programme

Local students support international students in having a good and easier start in the new, everyday life in Kempten.

- ▶ **We know how to connect German and international students!**

Tauroggen, Master's student from Lithuania

"I am very satisfied with my Master studies in Kempten and the opportunity to acquire new knowledge. The study programme includes many field trips to companies to give students insights into their practice. I was also very quickly included by my German classmates. Additionally, I really enjoy the beautiful nature and immediate vicinity of the university to the city. I especially like the mountains and the beauty of the many lakes."

Paula, exchange student from Brazil

"My experience at Kempten University was the best one of my life! Germany is great! It is safe and organized with friendly and polite people. I would like to stay here longer. The people I met here are friends I will keep with me for my whole life!"

Yanfang, Master's student from China

"The dedicated engagement by the professors, the multicultural exchange among each other and the support of the university for students with family should be emphasized. I feel so good here, because the Allgäu metropolis Kempten not only offers a lot of culture but is also the starting point for wonderful excursions."



LEBEN UND STUDIEREN IN KEMPTEN

WOHNEN

- Viele Studentenwohnheime
- Wohnungsgarantie für Austauschstudierende
- Günstige Wohnmöglichkeiten

LEBENSHALTUNGSKOSTEN

- Durchschnittlich unter 700 € im Monat, günstiger als in vielen anderen Städten Deutschlands
- Keine Studiengebühren
- Viele Studentenjobs und andere Verdienstmöglichkeiten

STIPENDIEN FÜR

- Qualifizierte Studierende
- Ehrenamtliches Engagement
- Studierende unserer Partnerhochschulen
- Die besten ausländischen Studierenden (DAAD-Preis)
- Finanzielle Notlagen

LIVING AND STUDYING IN KEMPTEN

ACCOMODATION

- *Many student residences*
- *Apartment guarantee for exchange students*
- *Affordable housing*

COST OF LIVING

- *On average under 700 € a month, cheaper than in many other cities in Germany*
- *No tuition fees*
- *Many student jobs and other opportunities to earn money*

SCHOLARSHIPS FOR

- *Qualified students*
- *Voluntary engagement*
- *Students of our partner universities*
- *The best foreign students (DAAD Award)*
- *Financial distress*

SERVICES

- Wi-Fi
- Gut ausgestattete Bibliothek
- Career Service
- Orientierungswochen für ausländische Studierende
- Mensa, Cafés
- Rechenzentren und Medienlabor
- Semesterticket (Busfahrt in Kempten und Region frei, Rabatte bei vielen Freizeiteinrichtungen)

SPORT

- Breites Spektrum an sportlichen Aktivitäten
- Nur 7,50 € im Semester

STUDENTISCHE ORGANISATIONEN

- Arbeitskreise
- Ausflüge
- Events
- Filmabende
- usw.

SERVICES

- *Free Wi-Fi*
- *Well-stocked library*
- *Career Service*
- *Orientation weeks for international students*
- *Mensa, coffee bars*
- *Computing centres and media lab*
- *Semester tickets (free bus rides in Kempten and region, discounted admission to many recreational facilities in the Allgäu)*

SPORT

- *Kempten University offers a wide range of sports activities*
- *Only 7,50 € per semester*

STUDENT CLUBS

- *Working groups*
- *Excursions*
- *Events*
- *Movie nights*
- *etc.*



IHR KONTAKT

Wir unterstützen Studierende, Lehrende und Beschäftigte der Hochschule Kempten in **allen internationalen Angelegenheiten.**

Für **internationale Studierende** (Incomings) sowie für unsere Studierenden, die einen **Auslandsaufenthalt** planen (Outgoings), sind wir der Kontakt.

Ob für Studierende, Lehrende oder Beschäftigte – dank zahlreicher **Förder- und Stipendienprogramme** können wir internationale Aktivitäten finanziell fördern.

Wir helfen **internationalen Gästen und Delegationen** bei der Vorbereitung ihres Aufenthaltes an der Hochschule Kempten und betreuen sie vor Ort.

Beim **Aufbau** und der **Pflege internationaler Hochschulkontakte** unterstützen wir die Hochschulleitung und unsere Fakultäten.

Das europäische **Erasmus-Programm** ist in unserer Hand. Für diese Arbeit wurden wir mit dem Qualitätssiegel „**E-Quality**“ **ausgezeichnet.**

INTERNATIONAL OFFICE

☎ +49 (0) 831 2523 -117
or -340

✉ international@hs-kempten.de

YOUR CONTACT

*We support students, academics and staff members of Kempten University **in all international matters.***

*For **international students** (incomings) as well as our students who **plan to study abroad** (outgoings), we are the contact.*

*Whether for students, teachers, or employees – thanks to numerous **scholarship programmes**, we can financially fund international activities.*

*We help **international guests and delegations** to prepare their stay at Kempten University of Applied Sciences and take care of them on site.*

*In **setting up and maintaining international university contacts**, we support the university administration and our faculties.*

*The European **Erasmus programme** is in our hands. For this work we were **awarded the quality seal „E-Quality“.***

„Der kulturelle Austausch ist nicht nur spannend, sondern bietet den Studierenden und Lehrenden auch die Möglichkeit, den Horizont zu erweitern, neue Perspektiven kennenzulernen und internationale Freunde fürs Leben zu finden.

Ich wünsche mir einen bunten und weltoffenen Campus“

„The cultural exchange is not only exciting but also offers students and teachers the opportunity to broaden their horizons, get to know new perspectives, and find international friends for life.

I wish for a colourful and cosmopolitan campus.“



Prof. Dr. Phil. Mechtild Becker
Vizepräsidentin für Internationalisierung
und Weiterbildung

*Vice-President for International Affairs
and Further Education*



Hochschule Kempten

University of Applied Sciences



Bahnhofstraße 61
D– 87435 Kempten, Germany
Tel.: +49 (0) 831 2523 -0
www.hs-kempten.de



facebook.com/hs.kempten



twitter.com/hskempten



youtube.com/hskemptentv



instagram.com/hskempten

